

El PP asegura que «no moverá ni un ápice» su postura sobre la reinserción

De cara a la reunión del Pacto, «no cederán» ante los delitos de sangre

Aitor Uharretena

DONOSTIA. Gregorio Ordóñez, portavoz del PP del País Vasco, expresó que su partido «no moverá ni un ápice su postura» en relación con la reinserción de presos de ETA, uno de los temas que se analizará en la próxima reunión del Pacto de Ajuria Enea. En este sentido, subrayó que el PP «no cederá ante ningún tipo de presión».

La reunión que la Mesa celebrará el martes, según Ordóñez, «acabar como empezará, sin acercamientos». En una rueda de prensa en la que dio cuenta de lo tratado en el Comité Ejecutivo del PP del País Vasco celebrado el jueves en Gasteiz, destacó que su partido «no está dinamitando» el Pacto, sino que «es respetuoso» con este acuerdo para la Normalización y Pacificación de Euskadi.

En cualquier caso, reconoció que la reinserción de los presos de ETA será uno de los puntos más calientes de la agenda de esa reunión, y admitió que en este mo-

mento se mantienen posturas «divergentes» sobre la cuestión. Por ello, apuntó que el PP «no dirá al PNV lo que tiene que hacer, pero tampoco permitirá que éste lo haga con el PP».

El dirigente popular quiso dejar claro que su partido se muestra contrario a la concesión del tercer grado penitenciario a tres presos de ETA: Jokin Zubillaga, condenado a 103 años de cárcel; Ramón Zapirain, con una condena pendiente de 186 años, y Javier Gallego, penado con 130 años. La Comisión Ejecutiva decidió por unanimidad calificar como «medidas desafortunadas» las iniciativas para conceder el tercer grado a personas que, como los dos últimos presos, han cometido delitos de sangre.

Desde el Partido Popular se mantiene que esta decisión es plenamente coherente con lo acordado en el Pacto de Ajuria Enea: «No decimos que los demás no respeten lo pactado, pero nos mantenemos en nuestra posición ética», Gregorio Ordóñez expresó que

«no vamos a permitir que personas con las manos manchadas de sangre salgan a la calle cinco años después de entrar».

Aseguró que conceder estos beneficios penitenciarios a presos con tan altas condenas sería «alentar» a los propios activistas de ETA a seguir matando, «porque si un terrorista mata diez más ahora no le cuestan nada, porque en cinco años ya consigue el tercer grado».

Europeas y socialistas

Respecto a las próximas elecciones europeas, adelantó que el diseño de la campaña del PP ya está cerrado, en la que se incluye la visita a Euskadi el próximo mes del presidente del partido, José María Aznar, y de Abel Matutes, comisario europeo y cabeza de lista del PP. Falta por concretar el «slogan», que en la CAV será bilingüe.

Ante la celebración este fin de semana en Bilbao del II Congreso de los socialistas vascos, Ordóñez transmitió a su secretario general, Ramón Jáuregui, «que al PSE-EE



Gregorio Ordóñez, portavoz del PP del País Vasco

(Foto Unciti)

se le ha acabado ser el referente nacionalista. Nosotros les pisamos los talones, y hasta las autonómicas las vamos a pasar».

Sobre la intención de los socialistas de crear una comisión ética que investigue los casos de corrupción, señaló irónicamente que de-

berá intentar que los comisionistas devuelvan lo recibido, «porque han dejado todo tan esquilmo que ya no queda posibilidad de robar más». Además, respondió a Jáuregui sobre sus deseos de liderar Euskadi: «Más le vale preparar se para liderar la oposición».

OPERACION "NUEVA PAREJA NUEVO NIDO"

Vamos a daros todas las facilidades del mundo para que empecéis a vivir "a casa puesta".

Porque sabemos comprar y estamos dispuestos a rebajar nuestros márgenes al mínimo, en Muebles el Paraíso podemos y queremos.

Para vuestros primeros muebles:
**PRECIOS PRACTICAMENTE
A COSTO.**
(Y a pagar como mejor
os convenga.)

**MUEBLES
El Paraíso**
Otxaran (ZALLA)



Las organizaciones pacifistas analizaron sus relaciones ayer en la localidad de Altsasu

ALTSASU. Un total de nueve grupos, entre colectivos populares y pacifistas que, desde distintas perspectivas, trabajan por el fin de la violencia, se reunieron ayer en la localidad navarra de Altsasu para analizar el futuro de sus relaciones.

En la reunión, la cuarta que celebran tras las habidas en Arantzazu, Bilbao, Gernika y Maroño, hubo representantes de Bakea Orain, Gesto por la Paz, Gernika Batzordea, Elkarrri, Gernika Gogoratuz, Gestoras pro-Amnistía, Grupo por la Paz de Rentería, Senideak y Herria Eliza 2000.

Durante esta jornada, según ha podido saber Efe de fuentes de los asistentes, los nueve grupos decidieron si editan una publicación con los documentos que cada uno presentó en el último encuentro de Maroño y del que finalmente salió un texto conjunto en el que se apuesta por transformar las expresiones de violencia en diálogo co-

mo camino hacia la distensión.

Los citados colectivos tenían previsto además estudiar el futuro de sus relaciones, «algo en lo que todos tenemos interés aunque las diferencias surgen en el cuándo, dónde y para qué tema concreto».

Las mismas fuentes señalaron que en todo caso cualquier posible iniciativa se ve ahora condicionada por el próximo proceso electoral, «situaciones que siempre caldean los ánimos», por lo que adelantaron que será conveniente dejar pasar los comicios europeos antes de que pueda hacerse una nueva convocatoria.

Respecto de las posibilidades de éxito de este tipo de iniciativas, en las que se evidencian diferentes planteamientos sobre el fin del terrorismo, recordaron que hoy «se mantienen relaciones bilaterales entre los grupos, algo inimaginable hace un año y que sin embargo ahora permite tener esperanzas».

Floren Aoiz anima a luchar para conseguir una «República vasca y solidaria»

TUDELA. El portavoz de la Mesa Nacional de Herri Batasuna, Floren Aoiz, participó ayer en un acto político en Tudela para conmemorar el Día de la República, el 14 de abril, en el que animó a luchar «para construir una república vasca libre y solidaria».

Tras una manifestación que se inició en el monumento a Iribarren y finalizó en la Plaza de los Fueros, Aoiz señaló en su intervención que el actual régimen político «es heredero del franquismo; que a su vez es fruto de una sublevación fascista que costó cientos de miles de vidas».

Tras hacer un repaso por la historia de España y detenerse en la guerra civil, sostuvo que «el actual militarismo español, la absurda mo-

narquía o la negación de los derechos de los pueblos son las consecuencias de aquella victoria militar de la derecha reaccionaria, pero también de la traición de quienes hace años hablaban de ruptura y autodeterminación y ahora se han acomodado en las poltronas rodeadas de represión, corrupción y basuras».

El portavoz de la ejecutiva de la formación radical afirmó que «quienes luchamos y trabajamos por una verdadera democracia tenemos un proyecto alternativo a toda esta miseria», a la vez que anunció que «no renunciaremos a nuestros principios ni a la defensa de los intereses de este pueblo a cambio de poltronas, pero tampoco por miedo».